

El cambio funcional de la ideología que se ha realizado en la R. D. A., encuentra su exposición en dos trabajos, uno de índole teórica y el otro de investigación.

"La cuestión Lassale en la concepción 'nacional' de la historia del Partido Socialista Unico," del doctor Fritz Kopp.

"Para la determinación de los conceptos Agitación y Propaganda en un ejemplo de la oferta en la producción", de la doctora Elisabeth M. Löckenhoff y de Wolf-Dietrich Belach.

Los temas relacionados con la Sociología y la Filosofía han quedado ampliamente tratados en tres valiosos estudios, el primero de los cuales nos permite valorar ampliamente todo lo que se ha realizado en el campo de la investigación sociológica, así como el camino que la ciencia social ha tomado en la R. D. A. El estudio lleva el título de:

"Sociología e investigación social en la R. D. A.," del doctor Peter Christian Ludz.

La nueva disciplina de la cibernética ha llamado la atención del doctor J. Wolfgang Görlich, quien presenta un trabajo titulado:

"Cibernética y ciencia social."

El último trabajo del volumen está dedicado a "Historia de la Filosofía y Filosofía de la Historia, en la R. D. A.," por el Dr. Hellmuth G. Bütow.

Para provecho del lector, la obra incluye una amplia bibliografía relacionada con los diferentes aspectos tratados en el volumen, la cual fue formulada por Barbara Heidenhain y Eckard Kämpfer, estudiantes que trabajaron en colaboración para el Instituto de Ciencias Políticas de la Universidad Libre de Berlín.

Lic. Ma. Luisa Rodríguez Sala de Gómezgil.

Roucek, Joseph S. and Kenneth V. Lottich. *Behind the Iron Curtain. The Soviet Satellite States-East European Nationalism and Education.* The Caxton Printers, Ltd. Caldwell, Idaho, 1964. pp. 631.

Desde al celebración del día V-E, en 1945, diez países de Europa oriental han sido invadidos por el comunismo: Letonia, Estonia, Lituania, Polonia, Alemania Oriental, Checoslovaquia, Hungría, Rumania, Bulgaria y Albania. Yugo eslavía, un satélite rebelde respecto a Moscú, puede ser incluido también en la órbita comunista, aunque Belgrado mantiene un cierto grado de independencia, real o supuesta.

*Behind the Iron Curtain* señala el método por el cual el Kremlin pudo ganar dominio sobre los gobiernos de estos Estados, y la forma en que se perpetúa dicho dominio.

Se presentan escorzos de la historia de cada uno de estos países, con objeto de mostrar la influencia y el significado potencial del nacionalismo y de la relación entre las nuevas y antiguas estructuras educativas y sociales. Se presentan, asimismo, varios esbozos de las figuras históricas relevantes, tanto del periodo premarxista como del comunista. Se describe la ideología marxista-leninista, así como algunas de sus variantes locales en Polonia y Yugoslavia. A causa de su importancia contemporánea, se incluye también una breve revisión de la planeación cultural y social de la China continental.

*Behind the Iron Curtain* es tanto subjetiva como objetiva en su tratamiento del mundo comunista. No condena el adoctrinamiento político a través de la subversión de las escuelas y de otras agencias de atracción de las masas; pero, por otra parte, no falsifica los registros, ni incluye

muchos casos de los extremos a que pueden llegar los gobiernos totalitarios, con el único objeto de ser sensacionales o de “vender el libro”. Así, no trata de los excesos de Stalin, los juicios por traición o el hombre en Ucrania. Pero sí muestra —claramente, según creemos— los peligros que corre el Occidente y el mundo

en general a causa del actual sistema de adoctrinación educativa y política existente tras las “cortinas de hierro y de bambú”

(De la “súplica de inserción” de los editores).